



西会津町議会議長 清野 佐一

新年明けましておめでとう  
ございます。  
町民の皆様には、令和2年  
という希望に満ちた輝かしい  
新春を迎えられましたこと、  
心からお慶び申し上げます。

# 慶春

新年あけましておめでとう  
ございます。  
令和の新春を、希望を胸に  
迎えられたこととお慶び申し  
上げます。  
昨年は、平成から令和へと  
元号が変わり、新しい時代が  
スタートいたしました。町  
制施行後65年の節目と重な  
り、今日まで西会津町の礎を  
築いてこられた先人諸氏並び

に町民の皆様改めて敬意と  
感謝の意を表します。令和と  
いう元号に込められた思いを  
胸に、昨年策定した「西会津  
町総合計画」で掲げた町の將  
来像「笑顔つながり 夢ふく  
らむまち くずーっと、西  
会津」の実現に向け、「健  
やかな人とともに育むまちづ  
くり」、「温故創新 地産地笑  
のまちづくり」、「いきいき健



西会津町長 薄 友喜

康 ころつながらまちづく  
り」、「誰もがこちよく暮ら  
せるまちづくり」の四つの方  
向性のもと、10の重点プロ  
ジェクトを展開してまいりま  
す。

本年は、特に、人口減少対  
策の3本柱として、人材育  
成、移住・定住の促進、健康  
長寿を事業推進の基本的考え  
方に定め、町民の皆様との公  
約の実現のため、全力で取り  
組む覚悟であります。

## ① 人材育成

人口減少対策が喫緊の大き  
な課題であります。実効性  
のある第2期地方創生総合戦  
略を策定し、町に人の流れを  
創出してまいります。安心し  
て子どもを産み育てられる町  
づくりを進めるとともに、人  
材の育成について、特に重点  
的に進めてまいります。

公立大学法人会津大学を始  
め、民間企業等と連携したプ  
ログラミング教育やICTを  
活用した教育、英語教育の充  
実等を図り、教育環境の整

備、向上に努め、未来を担う  
人材の育成・確保に取り組ん  
でまいります。

## ② 移住・定住の促進

連携協定を締結している埼  
玉県戸田市、千葉県市川市、  
沖縄県大宜味村、県内の広野  
町、平田村などとの交流促進  
を図り、人が人を呼ぶ新たな  
関係人口拡大に向けた対策を  
講じてまいります。また、移  
住・定住施策の基盤となる若  
者向け住宅を整備するほか、  
野沢・尾野本地区の中心エリ  
ア活性化のための基本構想策  
定に着手してまいります。

本町で生まれ育った人が町  
に定住できる、また町外から  
若者たちが移住できる環境を  
整備し、若者が夢と希望を持  
てる西会津を創ってまいりま  
す。

## ③ 健康長寿

昨年4月から健康で長生き  
できる町づくりを長野県諏訪  
中央病院名誉院長の鎌田實先

生の指導により進めてしまし  
たが、本年も各集落に入って  
健康に対する意識の高揚と、  
ラジオ体操など健康体操を普  
及させ、町をあげて健康づく  
りを進めてまいります。

併せて、生活習慣病の早期  
発見・早期治療を推進するた  
め、引き続き各種健（検）診  
の受診と家庭血圧測定を呼び  
掛けてまいります。  
また、奥川地区に「小規模  
多機能型居宅介護施設」を整  
備し、高齢になっても住み慣  
れた地域でその人らしく安心  
した生活が送れる仕組みづく  
りを進めてまいります。

町に活気を取り戻し、全国  
から人が来てくれる「賑やか  
で何かが起きそうな町」にす  
るため、本年も職員と一丸と  
なって各種施策に取り組んで  
まいりますので、皆様の特段  
のご理解とご協力を賜ります  
よう衷心よりお願い申し上げ  
ます。

本年も皆様にとって健康で  
笑顔溢れる年になりますよう  
お祈り申し上げます。年頭のごあ  
いさつといたします。

## 【町民の声を町政に】

議会は住民を代表して地域  
や住民福祉の向上等に努める  
ことが大きな役割であり、議  
会としてのチェック機能を働  
かせつつ、町民の目線に立つ  
て、町民が住みよい魅力ある  
町の実現に向け取り組んでい  
かなければならないと考えて  
います。

特に、基幹産業である農業  
の後継者や担い手不足の間  
題、有害鳥獣対策については  
論を俟たないところです。

昨年の議会活動では、若い  
農業後継者との懇談会の結果  
を「本町の農業振興について」  
として政策提言を行いました  
。また、議員定数が減となっ  
たことから、新たに広報広聴  
常任委員会を設置し、情報の  
積極的な公開と町民の皆様と  
の懇談に努めております。

## 【議会の更なる活性化】

議会が平成25年4月に議会  
基本条例を施行してから早や  
7年となり、これまで、この  
議会基本条例に基づき、議会  
報告会を13回、個別の団体と  
の懇談会（一般会議）を4回  
実施してまいりました。

これらの会議の意見を集約  
し、町への提言を行ってまい  
りましたが、ここで一度議会  
基本条例の検証を行い、更な  
る開かれた議会を目指して進  
めていくことや、町民の皆様  
にも議会に参画していただく  
ための制度を検討する「議会  
活性化特別委員会」を昨年12  
月に設置いたしました。

今後とも全議員が一丸とな  
り、開かれた議会と魅力ある  
町づくりに全力を尽くしてま  
いりますので、本年も町議会  
に対し、特段のご理解とご協  
力を賜りますよう、お願い申  
し上げます。結びに、町民の  
皆様のご健勝とご多幸を心か  
らご祈念申し上げます。新年のあ  
いさつといたします。

